
29 de julio de 2024 ACTA SESION EXTRAORDINARIA MU-CM-ACTA-021-2024 Página 1 de 10 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

ACTA SESIÓN EXTRAORDINARIA MU-CM-ACTA-021-2024. ---------------------1 

Acta número veintiuno correspondiente a la sesión extraordinaria celebrada por 2 

El Concejo Municipal de la Municipalidad de Upala, a las ocho horas con 3 

cuarenta y cuatro minutos del 29 de julio de 2024, llevada a cabo de manera 4 

presencial, en las instalaciones de la Sala de Sesiones del Concejo Municipal; 5 

presidida por Adilia Reyes Calero presidenta del Concejo Municipal, con la 6 

asistencia de los siguientes miembros: ----------------------------------------------------- 7 

PRESIDENTE MUNICIPAL Adilia Reyes Calero. ---------------------------------------- 8 

VICEPRESIDENTE MUNICIPAL Luis Wilberto Tenorio García. ---------------------9 

SECRETARIA MUNICIPAL Liseth Fca. Vega López. ---------------------------------- 10 

REGIDORES (AS) PROPIETARIOS (AS) Luis W. Tenorio García, Adilia Reyes 11 

Calero, Juan J. Segura Lobo, Francisca R. Ortiz Chevez, Marcianeth Reyes 12 

Noguera, Mariana Briones Olivares, Ricardo Sagot Bejarano. -----------------------13 

REGIDORES SUPLENTES Alfredo Lara Parrales. ------------------------------------- 14 

SÍNIDICOS (AS) PROPIETARIOS (AS) --------------------------------------------------- 15 

SÍNDICOS SUPLENTES ----------------------------------------------------------------------- 16 

ALCALDE MUNICIPAL Aura Yamileth López Obregón. ------------------------------ 17 

VICEALCALDE PRIMERO Jorge Mario González Torres. ---------------------------- 18 

Ausentes con justificados: Juan C. Camacho Espinoza. --------------------------- 19 

Ausentes sin justificación: Angie V. García Navarrete, Carlos A. Martínez 20 

Taleno, Cinthya Pérez Báez, Raquel Cascante Alanís, Laura Corea García, 21 

Orlando Mora Villalobos, Alexander Pizarro Oporto, Jose A. Amador Morales, 22 

Digna Espinoza Romero, Julio C. Vilchez Hernández, Mayra C. Potoy Chevez, 23 

Ligia Cárdenas Murillo, Zaida Ma. Brown Martínez, Marlene Chaverri Barrantes, 24 

Noemy Cascante Hernández, Marlene Alfaro García, Luis D. Salgado Salgado, 25 

Lisbeth Navarrete Rodríguez, Rafael A. Romero Carrillo, Alfredo Cabezas 26 

Badilla. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 27 

Invitados: Cámaras de Turismo del Cantón, Colaboradores de la Empresa 28 

Upala Agrícola S.A., Sra. Filena Urbina Cubero – Gerente de Procesos y 29 

Gestión Tributaria, Sra. Kimberline Martínez Fuentes – Coordinadora de 30 

Desarrollo Económico. -------------------------------------------------------------------------- 31 

ARTÍCULO I. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. --------------- 32 

 33 
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ACUERDO 1. El Concejo Municipal con los votos positivos de los seis regidores 1 

(as) propietarios (as) presentes: Adilia Reyes Calero, Ricardo Sagot Bejarano, 2 

Marcianeth Reyes Noguera, Juan J. Segura Lobo, Mariana Briones Olivares, 3 

Francisca Ortiz Chevez ACUERDAN aprobar la agenda del día, y a su vez 4 

alterar el orden de esta, quedando de la siguiente manera: ARTÍCULO I. 5 

Exposición de Ajustes Tasa de Interés de Morosidad.  ARTÍCULO II. 6 

Presentación Plan de Turismo Municipal, Upala Agrícola, Mancomunidad 7 

Ribera Alta de España, Cámaras de Turismo.  APROBADO ------------------------- 8 

Sra. Adilia Reyes Calero – Presidenta Municipal, compañeros hay una nota 9 

que nos están haciendo llegar de la ADI El Carmen de Guayabal, es una 10 

invitación y es para el día de mañana, les voy a pedir que la incluyamos dentro 11 

de la agenda, para que la veamos. ---------------------------------------------------------- 12 

ACUERDO 02. El Concejo Municipal con los votos positivos de los seis 13 

regidores (as) propietarios (as) presentes: Adilia Reyes Calero, Ricardo Sagot 14 

Bejarano, Marcianeth Reyes Noguera, Juan J. Segura Lobo, Mariana Briones 15 

Olivares, Francisca Ortiz Chevez ACUERDAN incluir un punto más en la 16 

agenda, siendo este el ARTÍCULO III. ------------------------------------------------------17 

ARTÍCULO I.  Exposición de Ajustes Tasa de Interés de Morosidad. --------- 18 

ARTÍCULO II. Presentación Plan de Turismo Municipal, Upala Agrícola, 19 

Mancomunidad Ribera Alta de España, Cámaras de Turismo. ------------------ 20 

ARTÍCULO III. Nota de la ADI El Carmen de Guayabal – Invitación al 21 

Concejo Municipal.  ---------------------------------------------------------------------------- 22 

ARTÍCULO I. EXPOSICIÓN DE AJUSTES DE TASA DE INTERÉS DE 23 

MOROSIDAD.  ------------------------------------------------------------------------------------ 24 

INCISO 01.  Sra. Adilia Reyes Calero – Presidenta Municipal, para dar inicio con 25 

la sesión del día de hoy, sedo el espacio a la Sra. Aura Yamileth López O – 26 

Alcaldesa Municipal, quien ha solicitado esta sesión extraordinaria para que 27 

veamos los puntos por los cuales fue convocada dicha sesión. --------------------- 28 

Sra. Aura Yamileth López O – Alcaldesa Municipal, hago lectura del oficio 29 

MU ALM OFIC 887 2024 con fecha del 29 julio 2024, dirigido al Concejo 30 

Municipal, para análisis y aprobación “Resolución Administrativa MU – GT – 31 

RESO – 02 – 2024, emitida por el Departamento de Gestión Tributaria, la cual 32 

señala la tasa de interés que se deberá de establecer para el Segundo 33 
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Semestre del año 2024”, la compañera Filena Urbina va a hacer la presentación 1 

por ser la coordinadora de Tributaria. -------------------------------------------------------2 

NOTA: La Sra. Filena Urbina Cubero procede a realizar exposición de 3 

presentación digital, misma que es resguardada por esta secretaría dentro de 4 

los expedientes digitales de la presente acta. -------------------------------------------- 5 

Sra. Filena Urbina Cubero – Coordinadora Tributaria, es regulado por ley y 6 

es obligatorio y como municipalidad debemos de estar haciendo esta 7 

actualización, en cuanto queda la tasa de interés en este semestre, aplica para 8 

aquellas personas que están morosas con la institución, se ve lo que se aplica 9 

por día por mes, y esto es lo que vamos a ver en este momento, se establece 10 

una metodología para calcular la tasa y es en el Art. 57 del código tributario, la 11 

tasa va a hacer calculada de acuerdo a la tasa básica pasiva del banco central 12 

de CR, y esto debe de hacerse al menos cada 6 meses. -----------------------------  13 

Sra. Adilia Reyes Calero – Presidenta Municipal, el internet está fallando y 14 

no se está transmitiendo la sesión, vamos a dar un receso mientras se corrige 15 

el problema, un receso de 30 minutos.  Inicia receso al ser las 09:02 a.m. se re 16 

abre la sesión al ser las 09:48 a.m. ---------------------------------------------------------- 17 

Sra. Adilia Reyes Calero – Presidenta Municipal, queda en actas que se va 18 

a realizar la sesión sin transmisión esto debido a que no se tiene acceso al 19 

internet. --------------------------------------------------------------------------------------------- 20 

ACUERDO 3. El Concejo Municipal con los votos positivos de los seis regidores 21 

(as) propietarios (as) presentes: Marcianeth Reyes Noguera, Ricardo Sagot 22 

Bejarano, Juan J. Segura Lobo, Adilia Reyes Calero, Mariana Briones Olivares, 23 

Francisca Ortiz Chevez ACUERDAN continuar con la sesión extraordinaria, sin 24 

que esta sea transmitida en vivo por el Facebook like de la Municipalidad, esto 25 

por cuanto ha habido problemas con el internet, y se ha brindado un receso 26 

prudente considerando que este fuese restablecido y no ha sido posible, bajo 27 

esta justificación se procede a realizar la continuidad de la sesión extraordinaria 28 

No. 0021 – 2024.  APROBADO ---------------------------------------------------------------  29 

Sra. Filena Urbina Cubero – Gerente de Procesos y Gestión Tributaria, 30 

nosotros como municipalidad tenemos la obligación de actualizar la tasa de 31 

intereses cada 6 meses, y para eso se hace la actualización aplica a partir de 32 

julio 2024, y esto es para los clientes morosos.  ----------------------------------------- 33 
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Hace lectura de la legalidad para poder aplicar a nivel institucional la 1 

actualización. -------------------------------------------------------------------------------------- 2 

Sra. Marcianeth Reyes Noguera – Regidora Propietaria, siempre si sigue 3 

teniendo el arreglo de pago y los mismos beneficios al no pago de intereses. -- 4 

Sra. Filena Urbina Cubero – Gerente de Procesos y Gestión Tributaria, la 5 

tasa de interés aplica a esos acuerdos de pago, siempre y cuando la persona 6 

no honre sus pagos. ----------------------------------------------------------------------------- 7 

Sra. Marcianeth Reyes Noguera – Regidora Propietaria, si la persona 8 

cancela la totalidad de lo adeudado se le exonera al contribuyente del interés. - 9 

Sra. Filena Urbina Cubero – Gerente de Procesos y Gestión Tributaria, se 10 

aplica para los impuestos del presente año, y se paga y se aplica un descuento 11 

a los que están al día únicamente. ----------------------------------------------------------- 12 

Sra. Aura Yamileth López O – Alcaldesa Municipal, si no hay consulta si le 13 

pido al Concejo que me ayuden en aprobarlo en firme y en definitiva y con 14 

dispensa del trámite de comisión para agilizar el proceso. ---------------------------- 15 

Sra. Adilia Reyes Calero – Presidenta Municipal, someto a aprobación de 16 

ustedes. ---------------------------------------------------------------------------------------------  17 

ACUERDO 4. El Concejo Municipal con los votos positivos de los seis regidores 18 

(as) propietarios (as) presentes: Marcianeth Reyes Noguera, Ricardo Sagot 19 

Bejarano, Juan J. Segura Lobo, Adilia Reyes Calero, Mariana Briones Olivares, 20 

Francisca Ortiz Chevez ACUERDAN Aprobar la Actualización de la Tasa de 21 

Interés Moratorio de la Municipalidad de Upala, como así lo establece el código 22 

municipal en su Art. 19 y con base al Art. 57 del Código de Normas y 23 

Procedimientos Tributarios.  Y se solicita se publique por única vez en el Diario 24 

Oficial la Gaceta. APROBADO EN FIRME Y DEFINITIVA con dispensa del 25 

trámite de comisión. ----------------------------------------------------------------------------- 26 

ARTÍCULO II. PRESENTACIÓN DEL PLAN DE TURISMO MUNICIPAL, 27 

UPALA AGRÍCOLA S.A. MANCOMUNIDAD DE LA RIBERA ALTA DE 28 

ESPAÑA, CÁMARAS DE TURISMO.  -----------------------------------------------------29 

INCISO 01. Sra. Adilia Reyes Calero – Presidenta Municipal, cedo el espacio 30 

a la Sra. Aura Yamileth López Obregón, alcaldesa municipal, para que se de 31 

inicio con la presentación del Plan de Turismo Municipal, y que este sea visto 32 

con la participación de la Empresa Upala Agrícola S.A., miembros de la 33 



29 de julio de 2024 ACTA SESION EXTRAORDINARIA MU-CM-ACTA-021-2024 Página 5 de 10 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

Mancomunidad de la Ribera Alta de España, y las Cámaras de Turismo del 1 

cantón de Upala. ---------------------------------------------------------------------------------- 2 

Sra. Aura Yamileth López O – Alcaldesa Municipal, pedir las disculpas a los 3 

compañeros de las cámaras de turismo, a los compañeros de la Ribera Alta de 4 

España, y continuamos con la exposición a cargo de Filena Urbina, gerente de 5 

procesos. ------------------------------------------------------------------------------------------- 6 

Es parte de esta administración dar a conocer al nuevo concejo las áreas 7 

estratégicas, a las cámaras de turismo, estuvimos en Upala Agrícola S.A. que 8 

nos ha recibido hace como un mes, estuvieron los de la Mancomunidad de la 9 

Ribera Alta de España en esa gira con nosotros por la empresa Upala Agrícola, 10 

y dar a conocer a los que están en España (sesión de forma virtual), que nos 11 

van a ayudar y acompañar en este proceso, el plan director de turismo es una 12 

gran oportunidad del territorio y desde ahí si cada líder, agrupación, cada ONG 13 

amigos y si logramos unir esfuerzos lograremos el objetivo a más largo plazo, 14 

que el plan avance de manera acelerado y que la población a través de todas 15 

las organización es que tienen que ver con turismo y si los distritos están bien 16 

Upala estará mucho mejor, es presentar a ustedes el Plan, ya el ICT también 17 

tiene conocimiento y están trabajando con nosotros. ----------------------------------- 18 

Sra. Adilia Reyes Calero – Presidenta Municipal, agradecer la compañía a 19 

los funcionaros de Upala Agrícola, y a las diferentes cámaras de turismo. ------- 20 

INVITADOS QUE SE PRESENTAN: Sr. Freddy Soto Miranda – Guayabal de 21 

Aguas Claras, Rosibel Nuñez – Asociación de Aguas Claras, Roger Escoso – 22 

Asociación de Aguas claras, Ingrid Álvarez – Asociación de aguas Claras y 23 

propietaria de Rest La Cascada, Leda Quesada – Cámara turismo tenorio 24 

Miravalles, Flori Ramírez – CATEMI, Melba Rodríguez – Cámara de turismo de 25 

aguas claras, Geovanni Zamora – Cámara de Turismo de Aguas Claras, Lorna 26 

Marín – Gerente RRHH de Upala Agrícola, José Madrigal – Gerente Comercial 27 

Upala Agrícola S.A., Luis Vásquez – Área de comunicación Upala Agrícola S.A., 28 

Ilse Madrigal – Secretaria CATURI, Karen Murillo – CATURI, Hans yugal – 29 

CATURI, y por parte de la Ribera Alta de España: Sergi – Valencia, Gemma – 30 

agente de desarrollo local de la mancomunidad de la Ribera Alta, Diego – Ribera 31 

Alta España. ---------------------------------------------------------------------------------------32 

Sr. Sergi – Valencia, Mancomunidad: contamos con el apoyo de ong de 33 
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Escuelas Solidarias, en este momento ha habido un intercambio de profesores 1 

con Upala, y es para implementar estrategias. ------------------------------------------- 2 

Sra. Aura Yamileth López O – Alcaldesa Municipal, un gusto conocer a 3 

Gemma, y agradecer la participación en esta sesión, y la esperamos a que 4 

venga pronto a Upala, agradecer a Upala Agrícola la presencia, y a los 5 

representantes de las cámaras, regocijada de la presencia del día de hoy. ------ 6 

Sra. Filena Urbina Cubero – Gerente de Procesos, para nosotros como 7 

institución es importante la presencia de todos ustedes, es un plan director que 8 

ya fue aprobado, avalado, nos toca ejecutarlo. ------------------------------------------- 9 

NOTA: La Sra. Filena Urbina Cubero – Gerente de Procesos y Gestión 10 

Tributaria procede a hacer la exposición con presentación digital (resumen del 11 

Plan Director de Turismo del cantón de Upala).  Información que es resguardada 12 

de forma digital en el expediente de la presente acta. ---------------------------------- 13 

Sra. Aura Yamileth López Obregón – Alcaldesa Municipal, desde el 2020 se 14 

ha venido impulsando el turismo, pero necesitamos avanzar más en la parte 15 

financiera, ya hemos tenido conversaciones con el Bco. Popular, BNCR, ya nos 16 

han dicho desde CATURI que debemos de estar preparados, desde la parte 17 

tecnológica, de idiomas, se los presentamos para retomar con fuerza este 18 

proyecto, que nos va a generar desarrollo en el cantón y fuentes de empleo pero 19 

también debemos de estar preparados en diferentes idiomas. ---------------------- 20 

Sra. Flori – CATEMI, ese plan sin un gestor de turismo no va a caminar, hace 21 

falta ese centro, y sería la persona que lo va a ejecutar, ¿quién va a hacer eso?, 22 

¿si ya está aprobado?, hay que hacer el esfuerzo grande para que este ese 23 

gestor, no hay donde ni quien, como federación de cámaras tenemos un montón 24 

de insumos, inventarios, tenemos las capacitaciones pero quien va a llevar eso, 25 

el municipio ha hecho un gran trabajo pero debe de concretarse, no es la oficina 26 

de información turística es el gestor turístico, el marco esta, el paso grande ya 27 

está dado, a la Municipalidad le toca eso, porque si no vamos a seguir aquí, 28 

cuando nos llegó la invitación a esta sesión “dije; que seguramente se iba a 29 

actualizar algo” pero no, es el mismo plan, no se actualizó, para nosotros es 30 

importante la parte de conectividad y ahí no está, pero desde a donde lo vamos 31 

a coordinar, hacemos cosas sueltas y nunca vamos a llegar al objetivo, y es ese 32 

plan, es ponerle lo que le falta, y si esa plaza se da que sea una persona con 33 
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mucho conocimiento y que sea una persona abierta, seguro está pegado por 1 

falta de recursos, ese gestor es quien debe de liderar, todo está dado en el 2 

territorio para no estar en ese mismo nivel si no para tenerlo caminando, las 3 

cámaras están organizadas, ya están esos inventarios, yo le apuesto a esa 4 

persona, a ese gestor y es quien va a hacer que eso se cumpla. ------------------- 5 

Sra. Representante de CATURI, creemos que no se mencionó dentro de los 6 

ejes la ley 7600, entonces queremos saber cómo se planea para tener la 7 

inclusión, que medidas se proponen para infraestructura, para los Parques 8 

(Parques Nacionales), desde ahí se empieza a avanzar. ----------------------------- 9 

Sra. Filena Urbina Cubero – Gerente de Procesos y Gestión Tributaria, si 10 

se mencionó, se habló de turismo inclusivo, hay que ver el desarrollo desde este 11 

eje. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 12 

Sra. Kimberline Martínez Fuentes – Gestora de Desarrollo Económico, área 13 

estratégica de desarrollo económico local (procede a realizar exposición de 14 

presentación).  ------------------------------------------------------------------------------------ 15 

Sra. Marcianeth Reyes Noguera – Regidora Propietaria, me gustaría saber 16 

que necesitan (las Cámaras de Turismo) y demás, de parte de la Municipalidad, 17 

ya sabemos que ocupamos una persona responsable, y que se agarre con este 18 

asunto, si ocupamos a una persona que las cámaras puedan venir a buscar, 19 

que sea una persona directa, que no se sientan que andan perdidos, a nivel 20 

municipal que podríamos hacer para incentivar a esos emprendedores, darles 21 

amnistía por el primer año, para que inicien, para lograr que ese emprendedor 22 

arranque y lograr que cautive el consumo de su producto o servicio. Talvez no 23 

amnistía pero si un mérito, un beneficio para que se sientan apoyados. ---------- 24 

Sra. Aura Yamileth López O – Alcaldesa Municipal, eso lo explicó Filena 25 

antes, eso es un proyecto que está en la corriente legislativa, es una ley nacional 26 

y no podemos hacer nada hasta que no nos aprueben la nueva ley de patentes, 27 

he visto que en Upala se han generado muchos emprendimientos, para 28 

nosotros es importante, pero tenemos que continuar con la vieja ley, hasta en 29 

tanto no se apruebe no podemos hacerlo. ------------------------------------------------- 30 

El honorable Concejo pasado “anterior” nos aprobaron la plaza de gestor de 31 

turismo, esa plaza tiene como 3 años de existir, pero por situación de 32 

presupuesto municipal no lo pudimos incluir en el presupuesto ordinario y 33 
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posiblemente lo hubieran improbado, si ha habido una gestora de turismo y las 1 

cámaras lo saben, si hemos solicitado en el presupuesto extraordinaria esa 2 

plaza de gestor de turismo, y si esta incluirlo en el 2025 ordinario al gestor de 3 

turismo, sin ese funcionario vamos  avanzando poco a poco, no es lo mismo 4 

tener a alguien  gerenciando ese proyecto, esperamos incluirlo y que la CGR 5 

nos la apruebe para el año 2025, de momento seguimos con lo que tenemos, el 6 

plan de turismo no está en piedra, después de esta sesión vamos a quedarnos 7 

un momento para ver de qué manera lo podemos echar a andar, no he 8 

respondido a don Luis Vásquez acerca del documento y le pido Filena que se 9 

lo envié. --------------------------------------------------------------------------------------------- 10 

Sr. Jorge Mario González Torres – Vicealcalde Primero, la misión es brindar 11 

las condiciones y herramientas para que ustedes puedan desarrollarse, igual lo 12 

hablaba con los ganaderos, que estamos en el deber de generar las 13 

herramientas y condiciones para que ustedes puedan desarrollar todo esto.  14 

Nuestra óptica es como le vamos a poner verbo a ese sustantivo, como lo vamos 15 

a hacer efectivo, tenemos el trabajo muy cercano con ustedes como 16 

municipalidad, hemos conversado varias veces con las cámaras, hemos 17 

aprovechado la experiencia que unos tienen y trasladarlo a los demás distritos.  18 

Sergi – Ribera Alta de España, hemos comentado que conocemos a Upala 19 

desde hace varios años, y la visión desde afuera es que vemos la aventura, que 20 

lo que vemos es que para que Upala pueda ser cautivadora necesitaría dejar 21 

de ser cautiva, para gastar los potenciales que tiene Upala para cazar los 22 

atractivos de la teoría a la práctica  necesitaría un merase de lo que la cautiva 23 

y esto lo hace el plan de turismo, ahí están las descripciones de Upala como 24 

territorio con su capital, social, humano, físico, necesidades de conectividad, de 25 

capacitación, entre otras, creemos que es un plan que nace de un buen analice, 26 

y a partir de ahí se proyectó hacia el futuro, se lo hemos dicho a la alcaldesa, 27 

que la ribera alta se complace estar en este camino y queremos apoyar en la 28 

medida de nuestras posibilidades que eso sea posible, una de las medidas del 29 

plan es el apoyo presencial con dos personas que van a estar acompañando el 30 

proceso de arranque, el proyecto ya arrancó pero creemos que podemos y que 31 

sería interesante para este plan y nosotros estaríamos en condiciones de 32 

colaborar con la presencia física por un tiempo de 2 personas, no para 33 
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implementar el plan pero si ayudar, vendría enfocada siguiendo la propuesta 1 

para replantear el cronograma que está muy detallado pero si habría que 2 

reprogramar por temas de calendario, por una parte podríamos dar a poyo en 3 

capacitación de la persona o personas que vayan a estar a cargo de la 4 

implementación del plan director o de la coordinación y también podríamos 5 

contribuir en el establecimiento de las antenas en los diferentes distritos, que 6 

estos tuviesen una estructura mínima que pudiese catalizar los esfuerzos o la 7 

implantación de cada distrito y crear una red de todas estas antenas, y bajo una 8 

misma coordinación y contribuir en este tema, en este periodo podríamos entre 9 

12 – 15 días estas personas podrían iniciar, ampliar la marcha de un proyecto 10 

piloto en cada distrito a modo de mostración esta sería una pequeña piedra 11 

desde España para contribuir a este fascinante proyecto que ya iniciaron y que 12 

hoy han presentado. ----------------------------------------------------------------------------- 13 

Sra. Gemma – Ribera Alta España, felicitarles por el plan director, hay una 14 

serie de tareas a realizar y me complace decir que están adelantados, tenemos 15 

la colaboración de todos los sectores involucrados, y esto lo hace el plan, y con 16 

una planificación cuidadosa y con colaboración de algo estructurado seguro se 17 

puede conseguir un impacto positivo, en este caso es en lo que podemos 18 

colaborar. ------------------------------------------------------------------------------------------- 19 

Sra. Aura Yamileth López Obregón – Alcaldesa Municipal, Gracias a Sergi 20 

y a Gemma estas dos propuestas que nos mencionan ya lo habíamos 21 

conversado en la gira que tuvieron en Upala, y esto nos viene a apoyar en este 22 

proceso importante para el territorio, ya viene aprobada la plaza del director de 23 

turismo y esta se sumaría a ese equipo, son buenas noticias y vamos hacia 24 

adelante, es importante implementar este plan, se ha venido haciendo un 25 

proceso pero vamos de forma tardía con el cronograma, la persona que se ha 26 

contratado ha estado por servicios especiales, y eso permite que el proceso se 27 

vaya dando muy lento. -------------------------------------------------------------------------- 28 

Sr. Sergi – Ribera Alta de España, tenemos que dejarles, por acá ya es muy 29 

noche, pero tenemos un repertorio de acciones conjuntas para trabajarlas con 30 

ustedes, con el tema por moción turística acá en España, podemos contribuir 31 

para socializar y lo que hemos pensado, estamos entusiasmado de trabajar con 32 

la Municipalidad de Upala y con la piñera “Upala Agrícola S.A.” para 33 



29 de julio de 2024 ACTA SESION EXTRAORDINARIA MU-CM-ACTA-021-2024 Página 10 de 10 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

promocionar la piña de Upala, que es un producto estrella de CR en España, y 1 

es la piña Upaleña, y estamos trabajando con la mano de la piñera, y con los 2 

distribuidores de este producto, para asociar este producto con el territorio de 3 

Upala, estamos con este enlace, la piña y el territorio dan un valor enorme, ya 4 

tenemos la ocasión de desarrollar y va tomando fuerza, gracias por darnos la 5 

oportunidad de darnos a conocer el plan de turismo y estamos encantados de 6 

colaborar. ------------------------------------------------------------------------------------------- 7 

Sra. Adilia Reyes Calero – Presidenta Municipal, darles las gracias a la 8 

Ribera Alta de Espala, y agradecerles a todos ustedes la presencia, creo que 9 

después de la sesión doña Yamileth López quiere un espacio con las cámaras 10 

de turismo y los colabores de la empresa Upala Agrícola que están presentes 11 

el día de hoy. --------------------------------------------------------------------------------------12 

NOTA: Doña Adilia Reyes Calero – Presidenta Municipal, indica que no van a 13 

ver el punto III de la Agenda, y que será un tema que conversarán una vez 14 

concluida y cerrada la sesión. ----------------------------------------------------------------- 15 

Siendo las doce horas con quince minutos, la señora Presidenta Municipal – 16 

Adilia Reyes Calero da por concluida la sesión. ------------------------------------------ 17 

 18 

________________________              _________________________ 19 

Adilia Reyes Calero                          Liseth Vega López 20 

Presidenta                                              Secretaria 21 

Nombre y firma de la persona con voto disidente  22 


